

COMUNIDADES DE VIDA CRISTIANA DE NICARAGUA

BREVE RELACIÓN CRONOLÓGICA

Primera Etapa: Nacimiento de la CVX	
1986	Se constituye la CVX Nicaragua el 30 de Noviembre de 1986 con un grupo de 12 estudiantes universitarios; en el Centro de Pastoral de la Universidad Centroamericana UCA- Nicaragua. El P. Ricardo Bendaña fue el Asistente Eclesiástico.
1987	A nivel apostólico se realizaron proyectos en comunidades rurales y en barrios marginales de la capital. Entre las actividades están: las misiones rurales y en los barrios marginales de la capital se contribuyó en alfabetización,
1988	atención psicológica, recreación para los ancianos y jóvenes, deporte para los jóvenes; y se formaba parte del equipo facilitador que impartía talleres de vida a los universitarios.
1989	A nivel de vida espiritual, la comunidad tenía Eucaristías los jueves por las mañanas, y participaba de la experiencia de Ejercicios Espirituales, así como una práctica cotidiana de oración diaria a nivel individual. Lo
1990	que permitió conocer más a Jesús y tener un compromiso con los hermanos desde una opción cristiana.
Segunda Etapa: Consolidación de la CVX	
1991	La comunidad sigue creciendo en miembros en esta etapa que llamamos de consolidación. Formaban parte de nuestro grupo las siguientes personas: Alberto Solórzano, Javier Jirón, Gastón Ortega, Moisés López, Patricia Suárez, Steven Cuadra y Rina Rocha.
1992	A nivel apostólico seguimos con nuestras campañas de alfabetización en el Barrio marginal Jorge Dimitrov, y continuamos con las misiones rurales a Río San Juan.
1993	El Asistente fundador P. Ricardo Bendaña sj se trasladó a Guatemala lo que generó una crisis de liderazgo, pasando de una relación de dependencia a otra de autonomía laical. Surge una nueva iniciativa apostólica con el proyecto Chateles(niño-niña de la calle) coordinado por un miembro de la comunidad. También se dan las Misiones rurales a Tola, departamento de Rivas.
1994	En la asamblea Mundial Hong Kong: participaron Patricia Suárez y Alberto Solórzano; este año se da la aceptación oficial de Nicaragua como miembro de la Comunidad Mundial. A nivel espiritual tenemos la Experiencia de E.E. en El Salvador con el P. Manolo Plaza sj. Asimismo tenemos visitas a nuestra comunidad por parte de miembros de Cvx-Italia y continúan las misiones en Tola.

1995	Visita a Nicaragua del P. Julián Elizalde (Vice-Asistente Mundial de Cvx). Experiencia de E.E. en Tepeyac con el P. Elizalde y el P. Javier Llasera y se dan las misiones rurales en Estelí.
1996	Participamos en el Encuentro internacional de Fomación en Guadalajara, con el tema "Nuestro Carisma CVX". Participan Ruth Velia Gómez y Linda Núñez, quienes reproducen el taller para la comunidad nacional y continúan las misiones rurales en Jalapa.
1997	Se fundan otras comunidades CVX: Maranathá, Agape y Pentecostés. Iniciamos un programa en Radio Universidad: "De arcilla y barro" en el cual se abordaba la realidad social desde una perspectiva cristiana, lo dirigían Rosa Fuertes y Eduardo Castillo.
1998	Participamos en la Asamblea Mundial de Itaici: Linda Nuñez, Eduardo Castillo y el P. Narciso Ocaña sj (Asistente Nacional). Se elabora la ficha (tres "C": comunidad, conversión y compromiso) de miembros de CVX. Este año la comunidad participa en actividades de solidaridad para con los afectados del Huracán Mitch.
1999	Magis: Gastón Ortega y Noel Hernández participan en el programa de formación laical. Se lleva a cabo un plan de formación anual para la comunidad nacional.
2000	La CVX Nicaragua organizó un Encuentro Regional donde participan México, El Salvador, Puerto Rico, Cuba, Guatemala. El P. Fernando Salas fue el Vice-Asistente Mundial de Cvx.

Tercera Etapa: Una CVX Madura y resistente en el tiempo

2001	Se reorganizan las comunidades las comunidades según el estado civil de sus miembros: Nazareth (matrimonios) y Caminos (solteros).
2002	La comunidad realiza compromisos temporales en el centro de retiro de Diriamba. Esto se constituye en un acto importante en un nuevo momento de la CVX, porque se designa un nuevo asistente, el Padre Eduardo Valdés.
2003	Se realiza un proceso de compartir la autobiografía a nivel comunitario, lo que marcó al grupo durante este año.
2004	Se tiene dos experiencias importantes de Ejercicios Espirituales, una en la Vida Cotidiana y otra de manera presencial. Luego se decide juntar los miembros de dos grupos CVX para hacer una sola comunidad. Se nombra un nuevo asistente de la CVX, el P. Jesús Sariego. La presencia de Sariego le da un giro diferente a la comunidad a nivel de formación, vida espiritual y compromiso apostólico. Bayardo Rocha y Rosa Fuertes representan a la CVX-Nicaragua en la Asamblea Mundial en Nairobi.
2005	Durante los últimos años, la CVX camina hacia un rumbo apostólico con mayor coherencia según los Principios Generales y nuestro Carisma. El hecho de incidir de manera más participativa en un

	<p>Proyecto Comunitario de Atención a Niñez de escasos recursos (JYNCE: “Jóvenes y Niños Con Esperanza”) fue una decisión bastante acertada para la comunidad. Asimismo, los miembros de CVX el 03 de diciembre del año 2005 realizamos durante una eucaristía solemne el compromiso de opción de vida CVX.</p>
2006	<p>En estos últimos años la comunidad alcanza un nivel importante de compromiso en relación a su asistencia a reuniones, dejando atrás una indisciplina en este ámbito. Por lo que, se hace evidente el hecho de darle sistematicidad a las temáticas de formación planificadas para cada período del año.</p> <p>Se llevó a cabo un acompañamiento a la CVX de El Salvador, dirigido por Ruth Velia Gómez y Roberto Gastón Ortega, con el objetivo de motivar a la comunidad salvadoreña.</p> <p>La CVX inició un proceso de integración a la familia ignaciana (Inter. obras) para crear un mayor sentido de pertenencia e identidad con las obras de la compañía de Jesús.</p>
2007	<p>La comunidad crece en miembros en los dos últimos años. Esto imprime en el grupo un nuevo dinamismo, especialmente en las reuniones. En este sentido vale la pena valorar la participación de personas jóvenes, lo cual manifiesta un nuevo rostro y esperanza a la CVX en Nicaragua. Se percibe una cohesión interna que permite mantener un ambiente más fraterno.</p> <p>Los nuevos miembros de CVX realizan su experiencia de Ejercicios Espirituales y se fortalecen en su fe y vocación a la comunidad. Ellos, en su reflexión para nuestra historia de vida sintetizan con las siguientes palabras: <i>“Al ser nuestra trayectoria en CVX de reciente data, no es posible hablar de resultados o siquiera experiencias en éste sentido. Sin embargo, guiados con el principio ignaciano de “En todo elegid amar y servir” existe en nosotros, más que la anuencia, la disciplinada espera del llamado comunitario para servir desde la esfera de nuestra ocupación o profesión a quien lo requiera”.</i></p>